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В репертуаре ансамбля – рус-
ские народные, лирические и 
песни на военную тематику.

Все участники ансамбля – 
очень увлечённые люди, кото-
рые любят петь. В их числе –  
бессменный лидер Н. А. Черней, 
благодаря усилиям которой и 
образовался ансамбль. Это и 
Л.М. Долгова и А.П. Горбунова, 
которые поют дуэтом народные 
песни и являются участницами 
многих районных, зональных 
и областных мероприятий. Г.Г. 
Иванова, кроме того, что поёт, 
шьёт, вяжет, делает поделки из 
теста, вышивает, вяжет крюч-
ком оригинальные вещи. В.Н. 
Мусатова – певунья, плясунья, 

участница хора ветеранов и 
ансамбля «Дубравушка». Н.И. 
Бабанина и Г.Е. Емелина, не-
смотря на то, что перенесли 
сложные операции на сердце, 
с удовольствием посещают 
наш коллектив, как и автор этих 
строк, которая 29 лет ухаживает 
за дочерью, больной ДЦП. Поют 
в ансамбле и «живчик» Г. В. Ряб-
кина, и тихоня Анна Нехитрова. 
Руководит ансамблем Л.П. Ло-
ханова, концертмейстер В.А. 
Астр – высокие профессионалы 
своего дела. Спасибо им. А мы, 
несмотря на все болячки, с оп-
тимизмом смотрим в будущее 
и желаем своему коллективу 
творческих успехов.

В последний день февраля в Пильне на реке 
Пьяна прошли соревнования «Пильнинский 
ёрш», которые стали одним из главных со-
бытий для всех любителей подлёдного лова. 
Это мероприятие было приурочено к откры-
тию Паралимпийских игр в Сочи. Отрадно, что 
каждый раз участников традиционных сорев-
нований по зимней рыбной ловле становится 
всё больше и больше – в этом году в них при-
нимали участие уже 10 команд, причём две – 
из районной организации инвалидов.

В числе соревнующихся рыбаков были Ю. А. 
Семёнов, председатель РО ВОИ, много лет воз-
главляющий наш коллектив, бессменные участни-
ки всех организуемых мероприятий братья Сучко-
вы, Ю. Сергаев, молодые рыбаки А. Уленков и Е. 
Дементьев, а также многочисленная группа под-
держки.

И вот дан старт, и рыбаки расходятся по бело-
снежной глади льда, выбирая место для лова. У 
каждого свои приметы, своя стратегия. И если 
мужчины решительно-сосредоточены, то женщи-
ны всё делают с лёгкостью и неизменным очаро-
ванием.

Рыбаки, тем временем, ловят, гости участвуют 
в конкурсе частушек, катаются с горы на санках.

Тем временем в акватории Пьяны соревнова-
ния в полном разгаре, появляются первые ре-
зультаты, которые ревностно оцениваются со-
перниками и болельщиками. Но вот и свисток 
– соревнования закончились. Судейская бригада 
подводит итоги. К сожалению, нашим ребятам 
рыбацкая удача в этот день не сопутствовала, 
но зато команда Ю.А. Семёнова заняла первое 
место, отвечая на вопросы викторины. Победи-
тели получают заслуженные призы. В их честь 
ансамбль «Родные просторы» дал небольшой 
концерт. Всем участникам и артистам вручаются 
кружки с символикой Паралимпийских игр Сочи-
2014 – Лучиком и Снежинкой. Организаторы уго-
щают спортсменов и гостей вкусной ухой и горя-
чим чаем из самовара.

Замечательный праздник удался: все получили 
заряд бодрости и хорошего настроения, а также 
отличный отдых на свежем воздухе и радость от 
общения.

Теперь до встречи на летней рыбалке!
Подготовила М.С. ШАКИРЗЯНОВА,

член Пильнинской РО ВОИ

√Власть и общество 

Проверка
«домашнего
задания»

В 2012 году Россия ратифицировала Конвенцию ООН о правах 
инвалидов, и спустя два года, в июле 2014-го, должна представить 
в Организацию Объединенных Наций доклад о мерах, которые при-
няты во исполнение этого документа.

Как считает Андрей Исаев, председатель комитета Государствен-
ной думы РФ по труду, социальной политике и делам ветеранов, 
Россия принципиально отличается от некоторых государств, кото-
рые принимают все подряд, но ничего не исполняют. «Наша страна 
сегодня ратифицирует только те конвенции, которые готова выпол-
нить», - говорит он в статье «Доступная среда», опубликованной не-
давно в «Российской газете». В подтверждение этой мысли политик 
называет несколько федеральных законов, которые приняты в рам-
ках реализации Конвенции.

Так 30 декабря 2012 года президентом был подписан закон, на-
правленный на изменение норм, регулирующих правоотношения в 
сфере использования русского жестового языка инвалидами по слу-
ху и слепоглухими.

2 июля 2013 года появился закон об обеспечении инвалидов 
удобно приспособленными рабочими местами.

Другой закон от той же даты направлен на обеспечение инвали-
дов равными с другими гражданами возможностями в реализации 
права на труд, регулирует вопросы установления им квот для при-
ема на работу. 

В то же время, признается Исаев, действующее российское зако-
нодательство, в том числе в сфере социальной защиты инвалидов, 
пока не полностью соответствует нормам Конвенции. По сути, госу-
дарство только приступило к выполнению  «домашнего задания», ко-
торое взяло на себя, ратифицировав Конвенцию. Приведение поло-
жений действующего законодательства в соответствие с нормами 
Конвенции продолжается.

В настоящее время на рассмотрении в комитете Госдумы по тру-
ду, социальной политике и делам ветеранов находится правитель-
ственный законопроект о предоставлении инвалидам по зрению 
права применять факсимильное воспроизведение подписи на до-
кументах при осуществлении их кассового обслуживания. (Газета 
«Здравствуйте, люди!» писала об этой новации в февральском но-
мере за этот год). Но  в ходе его обсуждения вскрылась проблема 
– законопроект не учел целый ряд категорий: например, людей, ко-
торые не имеют рук, пальцев рук, у которых парализованы верхние 
конечности и так далее, и которые не имеют возможности поставить 
подпись. Поэтому законопроект будет тщательно дорабатываться.

Всего же в период весенней сессии Госдумы депутатам, по ин-
формации Андрея Исаева, предстоит внести изменения более чем 
в 20 федеральных законов и кодексов, которые будут направлены на 
решение проблем людей с ограниченными возможностями.

В разработке и принятии этих документов депутаты рассчитыва-
ют на активное участие организаций инвалидов и общественности. 
«Ничего для нас – без нас». Этот лозунг стал популярным среди ин-
валидов в процессе реализации в регионах государственной про-
граммы «Доступная среда», финансовые вложения в которую зача-
стую осваиваются чиновниками «для галочки». В отношениях обще-
ственности с законодателями он тоже годится. 

Елена МАСЛОВА 

...Ирина Ефимычева шла на 
встречу с Николаем Шерстне-
вым скорее из женского любо-
пытства, чем по своей обще-
ственной обязанности. Инвалид 
второй группы по общему забо-
леванию заинтриговал ее опре-
делением «деловое свидание», 
которым мотивировал желание 
встретиться с председателем 
«воишной» первички. И была 
чуть разочарована, когда поня-
ла, что севшему с ней рядом на 
скамейку человеку, собственно, 
ничего и не нужно, кроме при-

сутствия готового все выслу-
шать собеседника.

- Ирина, как ты думаешь, име-
ем ли мы, инвалиды, право на 
особое отношение к себе со сто-
роны других людей, понимание 
наших трудностей, что ли?

- Как я понимаю, вопрос твой 
риторический, происходящий из 
идеалистического отношения 
к жизни. Не будем о высоком, 
рассказывай, что произошло? 
– ответила Ирина вопросом на 
вопрос.

Николай вначале смутился, а 

потом заговорил.
...Началось все с того, что на-

думал он посетить областной 
центр на предмет взять в банке 
кредит на свои хозяйственные 
нужды. Но день с утра не задал-
ся. Ни один из банков, в который 
он обращался, ссуду ему не дал: 
с инвалидами, мол, они не ра-
ботают. Может, не в те банки за-
шел?

Вторую «пощечину» он полу-
чил в общественном транспор-
те, когда двое здоровых пар-
ней вытолкали его из автобуса, 
предварительно попросив ос-
вободить место для инвалидов. 
Объяснения, что он тем самым 
инвалидом и является, они про-
сто не услышали. 

Николай, расстроенный до 
крайности, поплелся в сторону 
метро «Горьковская». Его поша-
тывало, как пошатывало каждый 
раз, когда нервное состояние 
выходило из границ.

В метро у турникета его оста-
новили полицейские, решив, что 
он нетрезв, и предложили поки-
нуть станцию. И здесь его инва-
лидности не поверили.

До рейсового автобуса, ко-
торый должен был отвезти его 
от Канавинского автовокзала 
домой, оставалось менее полу-
часа.

Вторая попытка воспользо-
ваться метрополитеном оказа-
лось более удачной: дежурная 
по станции все-таки помогла 
ему сесть на поезд.

Домой Николай вернулся в 
удрученном  состоянии духа…

- Ирина, вот скажи мне, клей-
мо, что ли,  поставить на лбу, что 
я инвалид? Иначе-то никто чело-
веку не верит! Мне, если честно, 
после такого из дома выходить 
не хочется.

Николай опустил голову, губы 
его дрожали. Ответа на свои во-
просы он не ждал. Главное – вы-
сказал то, что наболело, что на-
шелся малознакомый человек, 
который его выслушал.

Николай с благодарностью 
посмотрел на Ирину, молча 
встал и, покачиваясь, пошел по 
дорожке сквера в сторону свое-
го дома.

√Невыдуманный рассказ

Не задалось

Государственная политика в отношении инвалидов в по-
следнее время действительно меняется. Создается доступ-
ная среда, совершенствуется законодательство в сфере со-
циального обеспечения,  расширяются возможности инвали-
дов в реализации конституционных прав и свобод… И все-таки 
важнее лекарств и пандусов, реабилитационных услуг и пре-
доставления рабочих мест для людей с ограниченными фи-
зическими возможностями  является отношение к ним других 
людей, как к равным, как к полноценным членам социума.

К сожалению, толерантность, доброта и человеческое уча-
стие никакими законами не диктуются. Это долгий путь воспи-
тания человека и общества в целом, гораздо более сложный, 
чем реализация конвенций. Мы – в самом его начале. И об 
этом – очередной «невыдуманный рассказ» нашего постоян-
ного автора Геннадия БАРДИНСКОГО.

Паралимпийский ёрш

Молодой ансамбль 
молодых душой!

В Пильнинской районной организации ВОИ в октябре про-
шлого года был создан ансамбль «Родные просторы». И, несмо-
тря на юный возраст, он уже успел показать себя на открытии 
года культуры на сцене РКДЦ, на соревнованиях по рыбной лов-
ле «Пильнинский ёрш», посвящённых открытию Паралимпиады 
в Сочи, на районном празднике «Масленица и проводы зимы».




